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香港近年越來越

積極投入粵港澳大

灣區建設，特區政

府持續推行多項措

施，鼓勵香港年輕

人到大灣區各內地

城市升學就業。有經校長推薦計劃獲北京大學計算機

專業取錄的應屆文憑試考生表示，內地在計算機方面

的發展空間遠勝香港，深信在北大升學將有助未來到

大灣區入職互聯網公司工作。有尖子則計劃升讀中文

大學生物醫學，又形容大灣區機遇處處，醫療生物科

技產業更是不斷發展，長遠而言會積極考慮到大灣區

的內地城市發展。 ●香港文匯報記者 姬文風

北上升學就業北上升學就業 聚焦灣區機遇聚焦灣區機遇
培僑生獲薦入北大計算機專業 冀投科企展拳腳

培僑中學的吳梓鑫在今屆文憑
試考獲3科5*，將透過校長

推薦計劃入讀北大計算機科學專
業，「今年文憑試對我來說，該說
是小小遺憾，大大驚喜吧，遺憾在
於中史科成績跟預想有落差，驚喜
則在於中文、數學、物理取得
5*。」
被問到其選修科跟計算機科學的
關係不大，吳梓鑫笑言自己的志趣
雖然在於歷史，「但大家都明白有
些科目的前景會比較好，正好身邊
親友有讀（計算機科學），所以就
選了。」
談到自己北上升學的決定，吳梓
鑫分享了自己兩點主要考量，「北
大對我來說，以往是『想都不敢
想』的高等學府，只有全國頂尖的
學生才可以讀，沒想到如今機會就
在眼前，所以都希望試一下。」

指香港工作機會明顯較少
另一個原因在於他選讀的計算機
科學，「這個科目在內地會有較大
發展機會，例如華為、騰訊等大公
司，內地亦有不少互聯網公司可以
選擇，相比之下香港在這方面的工
作機會明顯較少。」未來，他計劃
以大灣區作為主要的發展地，相信
大有可為。
談到整個高中學習經歷，吳梓鑫
認為，無論是中史科還是通識科，

均非十分着重培養學生的國民身份
認同，「我認為愛國教育是很重
要，但通識科的『現代中國』可能
只講及『反貪腐』、『環境污
染』，中史科亦很少涉及建國、建
黨等內容。」
隨着公民科將於新學年取代通識

科，中小學將加入更多國家安全等
相關內容，他相信可更配合現今環
境的需要，讓學生明白愛國的重要
性。

香島尖子盼投灣區科創
香島中學的陳鴻鈴今年取得3科

5**佳績，目標修讀中大生物醫學
課程，「我對生物比較有興趣，但
有別於一些人，他們可能希望借此
『轉讀』醫科，我卻希望未來從事
研究工作。」
她特別提到，外界或認為生物

醫學「最少要讀到博士，做到教
授級」才可望有較好前景，但她
認為大灣區機遇處處，科技發展
迅速，長遠而言不應只局限自己
在港發展，「中四時，我參加過
一次大灣區交流，參觀過一些科
創公司，都很吸引，加上國家近
年投入不少資金到科創培育上，
機遇肯定較多。」同時，香港近
期也推出了支援年輕人到大灣區
發展的措施，對她來說也很有吸
引力。

香港文匯報訊（記者 姬文風）國家航
天科技近年飛速發展，對人才需求一直有
增無減。教聯會黃楚標中學應屆考生司徒

銳文自小對天文宇宙深感興趣，早前獲得
清華大學機械、航空、動力工程專業優先
取錄，為自身航天夢踏出了重要一步。為
準備下月前往清華報到，銳文上周已出發
到內地接受隔離，昨日未有回校領取成績
單。其學校校長透露，銳文成績不俗，
「有4有5」，即使留港亦有不少升學選
擇，但其目標是要發展航空航天事業，內
地機遇肯定會更多。
司徒銳文早前接受香港文匯報訪問，分

享其於「少年太空人體驗營」參觀貴州
「天眼」望遠鏡、酒泉衛星發射中心、親
身走進舉行航天員出征儀式的「問天閣」
等經歷。他還透露，未來有意向航天科技
道路前行，盼望在不久將來於國家航天任
務中見到港人航天員的身姿。

據了解，銳文上周四已起行到內地，預
計隔離期滿後，剛好準備8月到清華報
到，迎接內地升學新一頁。黃楚標中學校
長許振隆說，雖然銳文昨未有回校領取成
績單，但其各科表現「有4有5」，絕對足
以考入本地大學，「惟香港的學科系統未
必太全面，銳文想要於航天事業發展，內
地機遇肯定會更多。」

校長讚內地航天業發揮空間大
他認為，航天事業對現今香港青年學

生「已不再是夢想，而是切實可接觸事
物」，尤其國家近年不斷投入，人才需
求必然有增無減，「相信銳文也是看到
這點，年輕一代絕對有很大發揮空
間。」

香港文匯報訊（記者 姬文風）多所
傳統愛國學校在今屆文憑試培養出不
少尖子。來自香島中學的陳鴻鈴今年
考獲3科5**，吳淅雯和李穎彤則各自
斬獲兩科5**，全校考生計共獲得16個
5**、61個5*。觀塘福建中學陳沛軒考
獲兩科5**及5科5*，全校整體取得5**
或5*共106科次。培僑書院有學生考獲
4科5**及3科5*的佳績，整體表現理
想。
陳鴻鈴於中文、生物、化學取得

5**，計劃報讀中大生物醫學。整體而
言，香島中學今年共有187個科次考獲
5級或以上成績，包括16個5**、61個
5*、110個5級，考獲大學學位入學資
格比率為57.7%，副學位入學資格為
95.3%，兩項數據均遠高於全港平均
數。
觀塘福建中學的陳沛軒，於中文及數

學均考獲5**，其餘通識、數學M2、物
理、化學、生物均考獲5*，英文考獲5
級；譚聯興於數學及化學均考獲5**，
中文、數學M1、生物考獲5*、通識考
獲5級。該校今年有171名學生參加文
憑試，當中54人考獲1個5*或以上，符
合入讀高等院校基本要求（33222）者
68.4%，遠高於全港 36.2%。
培僑書院今年有一位學生考獲4科

5**及3科5*佳績；一名學生考獲4科
5**、兩科5*及1科5佳績。該校今年共
118名學生應考，各科整體達五級或以
上的百分率為29%，遠高於全港平均的
13.2%。

香港文匯報訊（記者 高鈺）譚茗譯
是李求恩紀念中學的學生，今年在中
文、通識、生物及地理均考獲5*，最佳
六科共取得33分。在高中時期，他是
全港舉重代表隊成員，曾參加「香港健
力錦標賽2020」，更於66kg組別取得
冠軍。
要代表香港隊出賽，同時兼顧學業，
實在不容易，為了爭取時間溫習，譚茗
譯格外的自律，秘訣是溫習時將手機放

在遠處，從不偷看手機，以免拖慢進
度。手拿亮麗的成績單，茗譯希望可以
升讀科技大學的國際科研，實踐科學研
究的夢想。
茗譯善於時間管理，「首先要訂立一

個可以付諸實行的時間表，自己亦要有
足夠的自制能力，要跟着時間表去做，
要對自己許下承諾」，他坦言自己也喜
歡「望手機」、「玩手機」，但溫習時
他會十分專心，從不偷看手機。

讚體育運動鍛煉心智
要參加比賽，難免要犧牲私人時間，

但他樂在其中，而擁有強健體魄更對學
習帶來意想不到的幫助，「因為參加比
賽讓我學習到堅持、毅力，體育運動就
是鍛煉心智的武器。」今次考獲佳績，
茗譯想多謝地理科老師莫志邦及同班同
學，「和同學一同面對困難，這份友誼
實在難得。」

香港文匯報訊（記者 郭虹宇、王韵
琪）今屆文憑試有約1.8萬人考獲符合
升讀八大資助學位課程最低門檻，爭
奪約1.3萬個聯招學額，意味有多達
5,000名學生要尋求其他自資院校專上
課程的出路。在私立樹仁大學，昨日
放榜後有不少成績20分上下的考生前
往報讀，有人希望入讀較有專業保障
的社工課程，亦有人為自己的邊緣分

數「買保險」。高級文憑及副學士等
課程也有不少人考慮，職訓局昨日首
日的「網上統一收生」，便派出超過1
萬個學額，而香港大學附屬學院至昨
晚亦累計有1.4萬人申請。
香港文匯報記者昨日到樹仁大學觀

察，發現不少考生前往報讀，其中以社
工系較受歡迎。獲21分的馮同學說，
自己有選報城大、理大等幾所大學的社

工系，但由於屬於邊緣分數，所以同時
報讀仁大社工「買保險」，並已獲取
錄，昨日專程前往繳交留位費。
6科獲22分的阿峰說，由於仁大的社
工系較出名，故專門來申請。平時他很
喜歡幫助別人，希望能成為社工以更專
業的知識技巧讓人受惠，並可推動社
會、學校發展，以及令自己更加進步。
他又提到，八大社工相關課程自己均有
申請，希望可以得償所願。
曾太昨日陪同兒子到仁大報名。

她對兒子5科獲16分感到滿意，因
已達到入大學的要求，不用多花時
間讀副學士繞遠路。由於今年達標
人數仍較學額多，擔心分數未能獲
八大取錄，雖然平日學習上及決定
都是由兒子自己拿主意，但昨日也
特意提示其申請仁大「買保險」。

約1.4萬人報名港大附屬學院
在其他專上課程方面，港大附屬學院

校長陳龍生昨日表示，截至中午學院有
逾1.2萬人報名，與去年同時間相若，
預計到晚上會有約1.4萬人報名，其中
約七成人報讀副學士，三成報讀高級文

憑課程，以護理學、工商管理及社會科
學等科目較受歡迎，相信與因疫下醫療
需求增大、商業發展前景好及應用範圍
廣等因素有關。
該校設有「雙軌入學通」系統，可選

擇親身或網上報名，和去年相比，疫情
緩和下今年現場報名增多，約佔總數
25%。
提供學士、高級文憑及文憑等多種

課程的職訓局昨日放榜後即開始「網
上統一收生」，首日共派出逾萬個學
額。有關統一收生在今日（22日）至
26日仍會繼續。職訓局提醒所有獲派
學位的學生，必須在26日中午前於網
上辦妥註冊。

獲清華優先取錄 太空迷「有4有5」

報仁大「買保險」「邊緣人」冀做社工
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動靜皆宜 舉重冠軍奪33分
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●吳梓鑫（右）認為，內地在計算機方面的發展空間遠勝香港。
受訪者供圖

●陳鴻鈴認為大灣區機遇處處，長遠不應只局限自己在港
發展。 校方供圖

●陳龍生（左）簡介港大附屬學院收生
情況。 香港文匯報記者 攝

●香島中學錄得佳績，考生興奮合照。
校方供圖

●司徒銳文已北上接受隔離，準備到清華報
到。 資料圖片

●譚茗譯文武雙全。受訪者供圖

●不少考生昨日在放榜後趕赴樹仁大學報讀課程。圖為該校校
舍外觀。 資料圖片


